Bonnes nouvelles dans la presse

(Nous ne les donnons pas toutes, parce qu'il y en a énormément)

21 mars

- Dans la forêt du Chocó, dans le nord-ouest de l'Équateur, de nombreux animaux, oiseaux, mammifères et insectes, sont venus repeupler des zones reboisées il y a à peine trois décennies. (Internet)
- ➤ En Malaisie aussi le nombre de catéchumènes est en augmentation, 1700 adultes baptisés durant la prochaine nuit pascale, alors que les catholiques ne sont que 10% de la population à majorité musulmane. (Zenit)

20 mars

- ➤ En 2023 chute spectaculaire et record des émissions de CO² en France : 4,8%, contre 2,7% en 2022 ! (Internet)
- Aux États-Unis commencera en mai un pèlerinage particulier : quatre itinéraires partant des quatre horizons du pays, de l'Atlantique et du Pacifique ou de la frontière avec le Canada, se rejoindront à Indianapolis pour le Congrès Eucharistique national. En chemin 24 « adorateurs perpétuels » soigneusement choisis animeront des arrêts en diverses villes et divers sanctuaires. (Zenit)
- ➤ Répandues de longue date dans le monde anglo-saxon, les courses solidaires sont désormais bien installées en France. Au profit d'une association de son choix, le coureur presse ses connaissances pour 10€ par kilomètres parcourus, soit, à Paris, 420€ pour le marathon, souvent vite réunis. (La Croix)
- Les contrats d'assurance-vie se multiplient au bénéfice des associations caritatives, confortant leurs prévisions financières. (La Croix)
- ➤ 3 milliards et 22 mille euros, c'est le montant des dons déclarés aux impôts en 2022. 4 millions et 995 mille foyers fiscaux, ont déclaré un don cette année-là. (La Croix)

19 mars

En Cisjordanie occupée par Israël, des Juifs de l'association « Rabbins pour les droits humains » restent solidaires des musulmans à l'occasion du ramadan, leur apportant de l'aide alimentaire. (La Croix)

18 mars

La France, qui a vacciné ses canards, a bien moins de risque de grippe aviaire que d'autre pays. (La Croix)

16 mars

➤ Une organisation caritative catholique s'associe à un diffuseur par satellite pour offrir une manifestation de la foi aux chrétiens des pays à majorité musulmane. Elle exploite quatre chaînes satellitaires en trois langues — arabe, turc et farsi (langue majoritaire en Iran) — qui touchent des millions de personnes, est soutenu par l'Aide à l'Église en détresse (AED). Dans de nombreux pays, ceux qui croient au Christ doivent vivre leur foi en secret. « Oui, nous sommes une minorité, mais nous avons un rôle à jouer, et notre message est l'espoir et la vie. » (Zenit)

15 mars

- Le Parlement a définitivement adopté un texte visant à mieux protéger les élus locaux confrontés à des violences, les assimilant aux dépositaires de l'autorité publique. (La Croix)
- Une école pour former les artistes de l'humour ouvrira à Avignon en septembre, proposant une formation de deux ans. La première promotion comptera 52 élèves. (La Croix)

14 mars

➤ Un deuxième navire plein de nourriture est prêt à partir pour les Palestiniens de Gaza. (La Croix)

13 mars

- Le Népal exige des alpinistes à destination de l'Everest, de ne pas laisser leurs ordures sur place. (La Croix)
- À l'approche des élections européennes, les évêques appellent à voter pour ceux qui soutiennent le projet européen. (La Croix)

12 mars

- La restauration de la cathédrale de Paris se poursuit : la nouvelle charpente est en place. (Internet)
- Par un réseau de dizaines de milliers de personnes, les opposants russes continuent leur combat. (Internet)
- Le monastère de l'île d'al-Siniyah vient d'être découvert dans les Émirats Arabes Unis, près d'Abou Dhabi. Dans les années 90, les fouilles menées dans l'île avaient déjà mis au jour une église et un monastère avec des installations communautaires et un cimetière datant des VII^e et VIII^e siècles, avant l'Islam. (Zenit)
- ➤ Une journée d'études est organisée le 15 mars par les Facultés Loyola de Paris sur le thème « Réparation et pratiques du pardon », faisant suite à trois années de recherche sur le pardon, avec des personnes impliquées dans la justice restauratrice. (La Croix)

11 mars

Après avoir rassemblé plus de 60 000 personnes sur l'emblématique Plaza de Cibeles en 2023, la Fête de la Résurrection revient à Madrid le samedi 6 avril à 18h30, avec une deuxième édition pleine de chants et de nouveautés qui promet d'améliorer les succès de l'année dernière. (Zenit)

8 mars

Pourquoi la campagne « Ayez des enfants », en Espagne, est-elle plus nécessaire que jamais ? Parce que l'effondrement démographique, avec plus de décès que de naissances, est manifeste (fermetures de classes dans les écoles, lits vides dans les maternités, enfants uniques...). (Zenit)

7 mars

Accompagner un proche dans la mort, ça s'apprend. L'association lyonnaise « <u>Derniers Secours</u> » a déjà formé 1300 personnes venant de différentes régions de France. (La Croix)

6 mars

L'Allemagne, l'Autriche et la Slovénie sont championnes européennes du tri, les déchets y étant recyclés ou compostés à plus de 60%, et même à 70% à Ljubljana, capitale de la Slovénie. (La Croix)

5 mars

- Le gouvernement espagnol a approuvé la création de la « Direction générale de la liberté religieuse » comme organe compétent pour garantir l'exercice du droit à la liberté religieuse et au culte. Cette nouveauté apparaît alors que ce même gouvernement avait interdit que l'on prie le rosaire dans les rues en Espagne, et que des personnes prient devant des cliniques où se pratique l'avortement. (Zenit)
- ➤ Bonne entente par-dessus une frontière, deux communes, l'une en Bulgarie et l'autre en Roumanie, en face l'une de l'autre au bord du Danube, luttent ensemble pour que ne soit pas installée près d'elles une usine d'incinération de déchets toxiques très polluants. (La Croix)
- Les franciscains de Terre Sainte ont prévu d'exhorter les enfants à rester fermes dans l'espérance, à exprimer leur solidarité avec les enfants de Bethléem et des territoires palestiniens, dont les familles sont sans travail. À l'heure où il semble que les hommes sont incapables de se mettre d'accord, nous devons frapper avec plus d'insistance à la porte de Dieu avec nos prières, afin qu'Il ramène à la raison ceux qui doivent et peuvent apporter une solution à cette guerre. (Zenit)
- Le mouvement de dialogue « Silsilah », dans le sud des Philippines accompagne les détenus sur un chemin de libération intérieure, en organisant des rencontres, des visites et des séminaires dans la prison de Zamboanga City, une ville du sud de l'île de Mindanao, pendant le Carême. L'intention est de « donner de l'espace aux œuvres de miséricorde », en s'adressant aux derniers, aux marginalisés, aux exclus, comme ceux qui ont commis un crime et qui purgent une peine de prison. (Zenit)

4 mars

- Les diocèses d'Île de France se mobilisent à l'occasion des Jeux Olympiques, y voyant une opportunité d'étendre leurs contacts avec l'Église universelle, de témoigner de la foi catholique, de permettre aux athlètes de continuer à prier comme ils en ont l'habitude. (La Croix)
- Les Petits Chanteurs à la Croix de Bois, chœur de jeunes garçons français, reviennent de Dubaï et Abu Dhabi où ils ont chanté pour la paix. (Zenit)

29 février

La plateforme nationale de « <u>l'heure civique</u> » met en lien des volontaires désirant donner une heure par mois à l'échelle d'une municipalité pour ceux qui ont besoin d'aide, la commune elle-même, une association, ou une personne en particulier. (La Croix)

28 février

Pour les courts trajets, le vélo de fonction commence à prendre une bonne place dans les entreprises, à la place des voitures de fonction et en vue d'une plus importante décarbonation. (La Croix)

27 février

Suite à la venue du pape à Marseille en septembre 2023, le diocèse organise une rencontre sur le « phénomène migratoire ». Une cinquantaine d'acteurs de terrain de tout le pourtour de la Méditerranée participeront, « dans le cadre d'un réseau à bâtir en matière d'assistance spirituelle et humaine ». (La Croix)

26 février

- L'île de Florès (Indonésie) compte 70 % de catholiques parmi ses 1,5 million d'habitants. Elle est devenue un vivier de vocations religieuses, avec cinq petits séminaires et plus de 200 instituts religieux, au milieu de la pauvreté et de la diversité religieuse de l'Indonésie à majorité musulmane. (Zenit)
- Face à la baisse de la fréquentation de la messe dominicale, l'Église catholique de Corée du sud veut aider les chrétiens à retrouver une vie chrétienne inscrite dans le quotidien, y compris le concret quotidien. (La Croix)

23 février

- ➤ Il n'y a pas qu'en paroisse que des retraites spirituelles sont prévues : de nombreuses abbayes et monastères reçoivent de plus nombreuses demandes venant de personnes aux profils les plus divers. (La Croix)
- Rogi Joseph est le coordinateur des catéchistes de la Cathédrale Notre-Dame d'Arabie, à Awali, au Bahreïn. La communication est essentielle dans ce ministère. Les encouragements de l'évêque Aldo Berardi, du recteur, le père Saji Thomas, ofm cap, et du directeur du catéchisme, le père Nelson Lobo, ofm cap, leurs ressources et leur reconnaissance alimentent la passion des catéchistes. L'année catéchétique 2023-24 de la Cathédrale Notre-Dame d'Arabie a débuté le 29 septembre et compte un total de 559 étudiants, 31 catéchistes et 4 personnes qui suivent les questions administratives. (Zenit)

22 février

- L'association « Voix des Outre-mer » organise depuis six ans un concours de jeunes chanteurs qui n'ont pas la possibilité comme en métropole d'apprendre à chanter dans l'art lyrique. Pour eux l'Opéra de Paris ou le conservatoire national prévoit aussi des sessions de formation là où ils vivent : Martinique, Mayotte... (La Croix)
- « Les Oubliés de la République » proposent à des élus de tout bord de rencontrer des personnes à la rue, ou des jeunes issus de l'Aide à l'Enfance. « Il y a eu de vrais échanges, des moments très forts », suivis parfois d'engagements de rencontres renouvelées. (La Croix)

21 février

Les Restos du Cœur de l'Allier étendent leurs compétences, d'octobre à mars, à la distribution gratuite de bois de chauffage. (La Croix)

20 février

➤ Depuis 34 ans les Journées paysannes réunissent des agriculteurs chrétiens de toutes cultures et de toutes couleurs syndicales, qui se sont retrouvés les 17 et 18 février à Paray-le-Monial en mettant la foi au cœur de leur dialogue. (La Croix)